

Dimanche 21 septembre 2025

25^e dimanche du temps ordinaire C

Couleur liturgique : [vert](#)

RESSOURCES

Mettre en œuvre la liturgie

Points forts

- **Conformer sa vie à l'Évangile** : Les lectures de ce dimanche nous invitent à relire nos vies à la lumière de l'Esprit Saint : quel est notre rapport à l'argent ? Passe-t-il avant Dieu ? Est-il un moyen de nous rassurer ? La démarche pénitentielle invitera à reconnaître que Dieu est rarement premier dans nos vies, puis à demander à Dieu sa grâce pour conformer notre vie à l'Évangile.
- **Rassemblés pour partager** : À chaque célébration, c'est le Christ qui nous rassemble pour partager sa vie. L'ayant reçue, nous avons à choisir de vivre en chrétiens. Pour entrer dans cette dynamique, l'accueil pourra signifier ce choix par : le visage d'un saint ayant servi Dieu dans la pauvreté (saint François d'Assise, Mère Térésa, ...), une phrase de l'évangile (« Vous ne pouvez pas... »), etc.
- **Enfants de lumière** : Suis-je un simple spectateur de la liturgie de l'eucharistie ou, devant le don d'amour de Dieu, le désir de me donner aussi à Dieu naît-il en moi ? Être enfants de lumière nécessite de cultiver nos vertus, dans la grâce de Dieu, pour les mettre au service de Dieu et non de soi-même comme le gérant malhonnête !

Mots clés

- **Prière universelle** : La prière universelle est lieu de prière et non d'action. Pourtant, elle ne peut pas être détachée d'une certaine responsabilité que nous avons en tant que chrétiens. Saint Paul rappelle qu'elle ne peut pas être séparée de la pratique des vertus « sans colère ni dispute ». Nous vous suggérons d'appuyer votre prière universelle sur la deuxième lecture.
- **Dieu premier ?** : Les lectures de ce jour invitent à mettre Dieu à la première place dans nos vies. Pourquoi ? Pour répondre à l'appel et au désir amoureux de Dieu : « Vous serez mon peuple et je serai votre Dieu. » L'antienne d'ouverture le rappelle bien et peut être psalmodiée au début de la célébration.
- **Prière** : L'importance de la prière est rappelée dans la deuxième lecture : prier « sans colère ni dispute ». Comment puis-je prier sincèrement Dieu de tout amour si je suis, et je reste, en colère contre mon frère ? L'accent pourra être mis sur la prière communautaire, au moment du Notre Père par exemple.

Dans les lectures du jour

Les lectures de ce dimanche nous appellent à choisir Dieu : il nous aime ardemment et désire devenir notre Dieu. Sachons le préférer à l'argent (première lecture), à nous-même, en priant en tout lieu avec nos frères et sœurs (deuxième lecture), pour mettre notre habileté et nos vertus au service du royaume de Dieu (évangile).

Première lecture | Amos 8, 4-7

« Écoutez ceci, vous qui écrasez les malheureux pour anéantir les humbles du pays. »

Nous pourrions ne pas nous sentir concernés par cet appel. Pourtant, ne privilégions-nous jamais l'argent ou nous-mêmes à Dieu ? Reconnaissons que notre cœur est partagé entre notre égoïsme et notre désir de Dieu et soyons le peuple de Dieu.

Psaume | 112

« Louez le nom du Seigneur : de la poussière il relève le faible. »

Nous pouvons douter de la providence de Dieu lorsque nous voyons l'état du monde. Dieu agit-il vraiment pour nous ? Dieu s'est fait dépendant de notre liberté, c'est pourquoi le mal existe dans le monde. Il n'attend que cela que nous nous tournions vers lui et que nous le laissions agir pour nous relever, nous aimer.

Deuxième lecture | 1 Timothée 2, 1-8

« Je voudrais donc qu'en tout lieu les hommes prient en élevant les mains, saintement, sans colère ni dispute. »

La prière est primordiale dans nos vies de chrétiens. Ne relativisons pas son importance, ne nous en dédoublons pas sous prétexte de manquer de temps. Car la prière est le poumon de la vie chrétienne : sans elle, nous ne pouvons vivre en Dieu. Mettons-nous en route, et demandons à Dieu la grâce de la prière.

Évangile | Luc 16, 1-13

« Aucun domestique ne peut servir deux maîtres : ou bien il haïra l'un et aimera l'autre, ou bien il s'attachera à l'un et méprisera l'autre. »

Avons-nous toujours bien conscience du fait que, dans nos décisions, dans l'amour que nous donnons ou que nous refusons, nous posons un choix ? Car Dieu est venu nous sauver mais nous avons encore à choisir d'accepter ce salut. Comment ? Par nos choix : Dieu ou l'argent ? Moi ou l'autre ? Aimer ou être indifférent ?

RITES INITIAUX

Chant d'ouverture

Plutôt qu'un chant d'ouverture, nous vous proposons de commencer cette célébration par l'antienne d'ouverture (celle-ci peut être psalmodiée). En effet, elle nous rappelle le désir profond de Dieu : que nous soyons son peuple et qu'il soit notre Dieu.



Retrouvez nos suggestions dans le programme des chants.

CHANTS

Mot d'accueil

Frères et sœurs, notre cœur est partagé. Il n'est pas tout à Dieu, tout tourné vers Dieu. Aujourd'hui, le Christ nous rassemble, non pas pour notre propre confort, mais pour qu'ensemble nous nous convertissions davantage : Choisissons Dieu !

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. – *Amen.*

Acte pénitentiel

Pour ce dimanche, nous vous proposons la première formule du Missel qui permet de vivre la démarche plus en profondeur.

Frères et sœurs, ensemble, reconnaissons que Dieu n'est pas premier dans nos vies et demandons-lui son pardon et sa grâce.

– Je confesse à Dieu tout-puissant, je reconnais devant vous, frères et sœurs, que j'ai péché en pensée, en parole, par action et par omission ; oui, j'ai vraiment péché. C'est pourquoi je supplie la bienheureuse Vierge Marie, les anges et tous les saints, et vous aussi, frères et sœurs, de prier pour moi le Seigneur notre Dieu.

Que Dieu tout-puissant nous fasse miséricorde...



Retrouvez d'autres suggestions dans le programme des chants.

CHANTS

Gloire à Dieu

Pleins de reconnaissance et d'amour pour notre Dieu, ensemble, louons-le !

Prière d'ouverture

Le prêtre poursuit avec l'oraison du Missel.

LITURGIE DE LA PAROLE

Première lecture | Amos 8, 4-7

^ **Première lecture** | « Écoutez ceci, vous qui écrasez les malheureux pour anéantir les humbles du pays. »

Dieu est toujours là pour défendre le pauvre.

Clé de lecture (Première lecture)

Amos, le premier des prophètes écrivains, est éleveur de bovins et piqueur de sycomores, dans la région de Teqoa (cf. Am 1, 1; 7, 14). Il a son franc-parler et ses oracles sont sans merci envers les riches qui s'acharnent sur « le malheureux » et sur « les humbles du pays », c'est-à-dire les pauvres. Les riches du temps ne s'embarrassent d'aucun stratagème pour augmenter leur fortune et attendent frénétiquement la fin de « la fête de la nouvelle lune » et du « sabbat » pour augmenter leur fortune aux dépens des pauvres, en diminuant les mesures et en

faussant les balances. Ils achètent à prix dérisoire « le faible » et « le malheureux » pour en faire des esclaves. Amos demande justice pour les pauvres, car il sait que son Dieu « n'oubliera aucun des méfaits » de ces riches et puissants.

Psaume | 112

♩ = 54 *Pas vite*

Fa Mi6 Fa Do

Lou - ez le nom du Sei - gneur :

Lam Ré m Do 6 Si b6 Fa

de la pous - sière il re - lè - ve le fai - ble.

Fa Mi6 Fa Ré m Si b6 Sol m Do Ré m6 Do Fa

T. : AELF ; M. : J.-P. Lécot ; Éd. : ADF.

R Louez le nom du Seigneur : de la poussière il relève le faible.

Louez, serviteurs du Seigneur,
louez le nom du Seigneur !
Béni soit le nom du Seigneur,
maintenant et pour les siècles des siècles ! **R**

Qui est semblable au Seigneur notre Dieu ?
Lui, il siège là-haut.
Mais il abaisse son regard
vers le ciel et vers la terre. **R**

De la poussière il relève le faible,
il retire le pauvre de la cendre
pour qu'il siège parmi les princes,
parmi les princes de son peuple. **R**



Retrouvez la partition de la version harmonisée dans le livret de septembre 2025 (Chantons en Église n° 219).

CHANTS

Clé de lecture (Psaume)

Dans la première strophe, le psalmiste convie d'abord sa communauté à louer et à bénir Dieu. Il va encore plus loin, dans la deuxième, et suggère sa majesté par le moyen d'une question adressée à l'assemblée: « Qui est semblable au Seigneur? » Il n'y a qu'une réponse possible à cette question: personne! Ce Seigneur, qui « siège là-haut », ne manque jamais de porter son regard vers le ciel et vers la terre. En conclusion, le psalmiste précise que le regard de Dieu se porte surtout vers « le faible, [...] le pauvre », qu'il veut « relever » et ennoblir au rang des « princes de son peuple ».

Deuxième lecture | 1 Timothée 2,1-8

^ **Deuxième lecture** | « *Je voudrais donc qu'en tout lieu les hommes prient en élevant les mains, saintement, sans colère ni dispute.* »

C'est le Christ, notre médiateur qui nous invite à vivre en enfants de lumière.

Clé de lecture (Deuxième lecture)

Paul encourage Timothée, son « disciple bien-aimé », « à faire des demandes, des prières, des intercessions et des actions de grâce pour tous les hommes ». La perspective est tout ce qu'il y a de plus œcuménique et inclut « les chefs d'État » et les gens en autorité. Le climat de la prière recommandé par Paul est conforme à ce que Jésus enseignait, à savoir « la tranquillité et le calme ». L'apôtre professe sa foi en un Dieu Sauveur qui « veut que tous les hommes soient sauvés ». Il professe également sa foi au Christ Jésus, « seul médiateur entre Dieu et les hommes » et protecteur des plus faibles.

Acclamation de l'Évangile

Alléluia. Alléluia.

Jésus Christ s'est fait pauvre, lui qui était riche, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté.

Alléluia.

Évangile | Luc 16, 1-13

^ **Évangile** | « *Aucun domestique ne peut servir deux maîtres : ou bien il haïra l'un et aimera l'autre, ou bien il s'attachera à l'un et méprisera l'autre.* »

Une lecture brève est proposée. Cependant, il est dommage de ne pas écouter la parabole. Celle-ci pourra être expliquée, en lien avec les autres lectures, dans l'homélie (voir les Pistes de commentaire de la parole).

Clé de lecture (Évangile)

Les paraboles de Jésus sont toujours étonnantes. Celle-ci l'est particulièrement, puisque Jésus cautionne l'éloge qu'un maître fait de son gérant, qui a pourtant dilapidé ses biens « avec habileté ». Plus étonnante encore est la demande de Jésus à ses disciples de se faire « des amis avec l'argent malhonnête » (v. 9). C'est dire que Jésus relativise l'importance de l'argent, en demandant toutefois aux « fils de la lumière » d'en faire un usage modéré et de chercher plutôt « le bien véritable ». Mais il sert aussi une leçon à ces « fils de la lumière », à qui il demande de mettre leur ingéniosité au service des « fils de ce monde », en cherchant à les convertir au « bien véritable ».

Profession de foi

En cette année du 1700^e anniversaire du concile de Nicée, nous vous proposons de privilégier le symbole de Nicée-Constantinople.

Ensemble, professons notre foi en notre Dieu qui désire tant être premier dans nos vies :

- Je crois en un seul Dieu...

Prière universelle

Comme chaque dimanche, l'équipe liturgique aura soin d'adapter la prière à l'actualité, notamment locale.

Comme l'apôtre Paul nous y encourage aujourd'hui, présentons à Dieu nos prières pour tous les hommes et les femmes de ce temps.



Y 55-4 SM ; T. : M. Scouarnec ; M. : J. Akepsimas.

R *Toi qui nous aimes, écoute-nous, Seigneur.*

– « J'encourage, avant tout, à faire des demandes, des prières, des intercessions et des actions de grâce pour tous les hommes, pour les chefs d'État et tous ceux qui exercent l'autorité. »

Prions pour les chefs d'État et ceux qui exercent l'autorité : que des prophètes se lèvent pour les guider vers la justice et la vérité. Dieu qui nous aimes, nous te le demandons **R**

– « Cette prière est bonne et agréable à Dieu notre Sauveur, car il veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité. »

Prions pour l'Église et ses figures d'autorité : qu'ils ne perdent pas de vue qu'ils sont au service du Seigneur pour que tous les hommes soient sauvés. Dieu qui nous aimes, nous te le demandons. **R**

– « Il n'y a qu'un seul Dieu ; il n'y a aussi qu'un seul médiateur entre Dieu et les hommes : un homme, le Christ Jésus, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous. »

Prions pour les personnes qui traversent des épreuves : qu'elles se confient au Christ, le seul juste, qui a donné sa vie par amour pour elles. Dieu qui nous aimes, nous te le demandons. **R**

– « Je voudrais donc qu'en tout lieu les hommes prient en élevant les mains, saintement, sans colère ni dispute. »

Prions pour les membres de notre communauté : qu'ils se décident à la prière pour mettre leur habileté au service du royaume du Christ. Dieu qui nous aimes, nous te le demandons. **R**

Dieu qui désire ardemment l'amour de l'homme, nous te prions : transforme nos cœurs partagés pour que nous nous tournions toujours davantage vers toi. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. – **Amen.**

LITURGIE EUCHARISTIQUE

Préparation des dons

En ce dimanche où nous sommes aussi appelés à servir Dieu, une procession des offrandes a toute sa place. Chacun pourra être invité à une démarche d'offrande de soi.

Prière eucharistique

La Prière eucharistique IV (et sa préface) est bien adaptée à ce dimanche : notre Dieu nous aime profondément et nous le reconnaissons.

La 1^{re} préface des dimanches du temps ordinaire est également intéressante : le peuple choisi est appelé à passer des ténèbres à la lumière de Dieu.

Notre Père

Saint Paul nous encourage à prier ensemble, « saintement, sans colère ni dispute ». Pleins de désir d'amour pour Dieu, et conscients de notre cœur partagé et rancunier, tournons-nous vers lui et osons lui dire : – **Notre Père...**

Geste de paix

Frères et sœurs, accueillons la paix que Dieu nous donne en son Fils Jésus Christ et partageons-la.

Fraction du pain



Retrouvez nos suggestions pour l'Agneau de Dieu dans le programme des chants.

CHANTS

Communion

Prière après la communion

Le prêtre poursuit avec l'oraison du Missel.

Annonces

Les annonces sont importantes car elles témoignent de la vie de la paroisse.

Bénédition solennelle

La bénédiction pour le temps ordinaire n° 5 convient bien à ce dimanche.

Que Dieu tout-puissant éloigne toujours de vous l'adversité et, dans sa bonté, répande sur vous les bienfaits de sa bénédiction. – *Amen.*

Qu'il rende vos cœurs attentifs aux paroles divines, afin qu'ils soient comblés des joies éternelles. – *Amen.*

Qu'il vous donne de comprendre ce qui est juste et bon, afin de courir toujours sur la voie de ses commandements et ainsi de prendre part à l'héritage des citoyens des cieux. – *Amen.*

Que le Seigneur vous bénisse...

Envoi

Allez en paix, glorifiez le Seigneur par votre vie. – *Nous rendons grâce à Dieu !*



Pour accompagner la sortie, retrouvez nos suggestions de chants dans le programme des chants.

CHANTS